



Amtliche Bekanntmachungen

[Aus der Marktgemeinderatssitzung vom 15.02.2016](#)

Bestätigung des Kommandanten und stellvertretenden Kommandanten der Feuerwehr Sulzberg

Bei der Dienstversammlung der Freiwilligen Feuerwehr Sulzberg am 19.01.2016 stand nach 6 Jahren wieder die Wahl zum Kommandanten und stellvertretenden Kommandanten auf der Tagesordnung. In der schriftlich durchgeführten Wahl wurde Herr Edmund Sontheim zum 5. Mal in Folge zum Kommandanten gewählt. Er erhielt 85 von 87 Stimmen. Zum stellvertretenden Kommandanten wurde Herr Michael Landerer mit 82 von 87 Stimmen gewählt.

Gemäß § 8 Abs. 4 BayFwG wurden die neu gewählten Kommandanten im Benehmen mit dem Kreisbrandrat vom Marktgemeinderat in der Sitzung am 15.02.2016 bestätigt.

2. Bürgermeister Jörg gratulierte dem Kommandanten und dem stellvertretenden Kommandanten zur Wahl und wünschte ihnen alles Gute in ihrem verantwortungsvollen Amt.

Kinderkrippe im Kindergarten Hildegardis

Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßte 2. Bürgermeister Jörg Herrn Müller vom Architekturbüro msw Architekten aus Kempten und bat um Sachvortrag.

Herr Müller erläuterte anhand einer Eingabeplanung die derzeitigen Planungsüberlegungen für den Umbau des bisherigen Jugendraumes in einen Krippenraum mit 15 Plätzen. Bei diesen Planungsüberlegungen soll die Kindertagesstätte mit beiden Krippengruppen barrierefrei von Süden her erschlossen werden. Der Zugang zur Kindertagesstätte soll dann auf der Westseite erfolgen. Dies hat den Vorteil, dass beide Kinderkrippengruppen über diesen Ausgang auch zu den Außenanlagen kommen können. Dies war bisher nicht problemlos möglich, da der Zugang nur über den Spielraum über die Krippe erfolgen konnte.

Im Erdgeschoss wird der bisherige Essensraum erweitert und ebenfalls verglast. Darüber hinaus wird im Erdgeschoss eine Barrierefreiheit hergestellt, in dem entlang der Nordwand eine entsprechende Rampe gebaut wird.

Anschließend erläutert Herr Müller die Kostensituation. Aufgrund seiner Kostenberechnung hat er eine Gesamtsumme von 258.000,00 € ermittelt.

Die Verwaltung rechnet hier mit einer Förderung von rd. 190.000,00 €.

Der Marktgemeinderat stimmte der vorgelegten Planung zu und stellt für den Kindergarten Hildegardis den Bedarf zur Errichtung von 15 weiteren Krippenplätzen fest.

Kinderkrippe im Kindergarten St. Nikolaus

Hierzu begrüßte 2. Bürgermeister Jörg Herr Schmidbauer als Architekten der Kirchenstiftung Sulzberg. Herr Schmidbauer erläuterte den geplanten Neubau der Kinderkrippe im Kindergarten St. Nikolaus. Dieser soll im Anschluss an den bestehenden Turnraum im Erdgeschoss Richtung Westen erfolgen. Auf dem Anbau soll dann im 1. Stock im Anschluss an einen Gruppenraum des Kindergartens eine Terrasse entstehen, die dann direkt an die Außenanlagen angebunden wird.

Herr Schmidbauer wies darauf hin, dass im Zuge der Besichtigung der Regierung von Schwaben die Erneuerung der Küche besprochen wurde. Hierfür sind ebenfalls entsprechende Mittel in der Kostenberechnung eingestellt, die insgesamt mit 375.000,00 € beziffert werden.

Die Verwaltung rechnet hier mit einem Zuschuss in Höhe von 173.000,00 €.

Der Marktgemeinderat genehmigte die vorgelegte Planung und stellte für den Kindergarten St. Nikolaus den Bedarf von neun weiteren Kinderkrippenplätzen fest.

Sanierung Leichenhaus Sulzberg

Nach Darstellung und Erläuterung der notwendigen Sanierungsarbeiten an dem mittlerweile denkmalgeschützten Leichenhaus in Sulzberg durch Herrn Schmidbauer genehmigte der Marktgemeinderat die vorgelegte Sanierungsplanung. Die Kostenschätzung von Herrn Schmidbauer liegt bei 230.000,00 €.

Gemeindlicher Friedhof

- **Vorstellung eines Farbkonzeptes für das Abschiedsgebäude durch Herrn Oliver Born**
- **Auswertung und Vergabe der Natursteinarbeiten (Gedenksteine und Brunnen)**
- **Vorschläge Gestaltungsmöglichkeiten Eingangstore**

Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßte 2. Bürgermeister Peter Jörg Herr Oliver Born und Herr Matthias Kiechle, Landschaftsarchitekt.

Der Marktgemeinderat legte fest, dass das Abschiedsgebäude vorerst innen und außen weiß gestrichen wird. Alle Fenster sollen außen anthrazit und innen weiß angefertigt werden. Die Fallanlage und die Türen werden innen und außen anthrazit. Für die künstlerische Gestaltung wird Herr Born Vorschläge einbringen.

Im Anschluss präsentierte Herr Kiechle anhand einer PowerPoint-Präsentation die Ergebnisse der Ausschreibung der Steinmetzarbeiten. Drei Angebote mit Gestaltungsvorschlägen für die

- Errichtung einer Steinsäule im Bereich des neu entstehenden Vorplatzes,
- Errichtung eines Gedenksteines für halbanonyme Bestattungen im Bereich des bestehenden Kreuzes,
- Errichtung eines neuen Brunnen im Nord-Westen
- und den Ersatz des bestehenden Brunnen im Süden

wurden hierzu abgegeben.

Der Marktgemeinderat entschied sich für die Umsetzung des Gesamtkonzeptes durch die Firma Rudolph aus Obergünzburg zum Nettopreis von 11.050 €.

Des Weiteren wird das Tor im Süden komplett erneuert und die bestehende Toranlage im Westen um ein Eingangstor erweitert.

Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2016

Die Haushaltssatzung wurde vom Marktgemeinderat einstimmig verabschiedet und alle Anlagen und Bestandteile des Haushaltsplanes genehmigt.

Der Haushalt wird nun der Rechtsaufsichtsbehörde vorgelegt und nach Genehmigung mit den entsprechenden Informationen veröffentlicht.

Thomas Hartmann
1. Bürgermeister